

IDEAL

Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIO:

Trimestre 1'80 :—: Número solt 0.15

Any II ULLDECONA 7 Juli 1934 Núm. 54

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Uldecona

Editorial

CATALUNYA...

Mentre els polítics espanyols de l'antic règim—avui encara en actiu—tracten el problema de Catalunya de la mateixa manera que el tractaven fa vint-i-cinc anys els ministres de torn de la monarquia, la premsa europea, sense distinció de matisos, dedica una especial atenció al nostre plet. Cal només passar els ulls per qualsevol diari estranger. El conflicte entre el Govern de la República i el de la Generalitat és objecte de detinguts comentaris, algunes vegades exagerats, d'altres tendenciosos, però demostratius, en tots els casos, de la importància que fronteres enllà hom concedeix a l'actitud de Catalunya. Titulars a dues columnes; retrats del President de Catalunya, etc. Maj—podem assegurar-ho—el nostre problema—que continua essent problema, malgrat l'autonomia, per culpa de la incomprensió centralista—havia adquirit una tal importància. La memorable sessió del dia 12 de juny, al Parlament de Catalunya, i l'actitud digníssima del Govern de la Generalitat, recolzat pel poble, han aconseguit que Catalunya sigui considerada enllà dels Pirineus i enllà de la Mediterrània, com encara no la veuen els vells polítics espanyols de l'Espanya vella.

Entretant, hi haurà qui voldrà negar a Catalunya la seva personalitat indiscutible. Hi haurà, encara, qui voldrà fer creure que el problema de Catalunya és una posició de partit. Els que pugnen per la supervivència d'aquesta teoria, però, es quedaran sols. No son, tan solament, diaris de València, de Bilbao, de Sant Sebastià o de Galícia, els que comprenen els anhels de justícia, el plet de llibertat de Catalunya. A la península, són també diaris de Madrid, de Cádiz, d'Osca i, més enllà, diaris d'arreu del món, que proclamen a tot vent que Catalunya és en peu, perquè té raó i perquè té un plet—que no es transitori ni episòdic, sinó històric—per resoldre.

I és en aquestes circumstàncies que, després d'un seguit d'indecisions i d'ajornaments, el Govern de la República Espanyola planteja a la Cambra dels diputats la qüestió prèvia d'un vot de confiança per resoldre el problema de Catalunya. Quin problema? El problema concret de la Llei de Contractes de Conreu? Aquest ja fa dies que el tenen resolt el Govern i el Parlament de Catalunya. El problema a resoldre és més complex, però bé que aquell sigui el que ha originat l'esclat. Hi ha el problema de la radiodifusió dels Arxius, Biblioteques i Museus, hi ha en fi el problema conjunt de l'Autonomia de Catalunya que ha d'ésser reconeguda i acatada d'una manera absoluta.

El plantejament d'aquest vot de confiança ha donant lloc que poguessin esbravar-se com uns energúmens, els monàrquics de la dictadura i els monàrquics de la República, amics i correligionaris de Lliga ex-Catalana. S'han sentit al Parlament de l'anti-República els mateixos tòpics d'abans de la República i els homes de la dictadura han pogut dir el que els ha vingut de gust. El foll de l'Albiñana ha pogut tractar de bandolers els catalans, sense ésser expulsat de la Cambra. Calvo Sotelo ha dit, cínicament, que la dictadura tornarà més aviat del que hom pugui creure. I entretant, un Govern al banc blau, esperant pacientment, resignadament, una votació de confiança per tancar la Cambra i passar l'estiu.

Votació de confiança que ha aconseguit, després d'un debat amb interrupcions violentes. Es tanquen les Corts. El Govern Samper es treu del damunt el pesombre del Parlament. Què passarà?

Repetim la consigna. Catalunya es mantindrà ferma ara com abans.

Mirador

Cataluña baluarte de la República

Horas graves y difíciles está atravesando la República. Horas graves ocasionadas por la señora «euforia y su acompañamiento» y por el despecho de los que titulándose catalanes no lo han sido en ningún momento. El debate planteado en el Parlamento español sobre el asunto de la ley de Cultivos, votada últimamente en el Parlamento catalán, ha servido para conocer esta tremenda verdad. Solamente los socialistas, con la nobleza y abnegación que siempre les ha caracterizado, y las escasas fuerzas republicanas que toman asiento en los escaños del Congreso, se han levantado para protestar delante del país el atropello que significa por parte del Poder Central, su intromisión en los asuntos del Estatuto. Y no solamente es en Madrid y en el Parlamento de la República donde llegan voces amigas de Cataluña. En Valencia, Alicante, Sagunto, en toda España ocurre lo propio. La Izquierda Republicana de Valencia ha organizado varios mítines para demostrar su solidaridad con sus hermanos los catalanes. En la conferencia que el día 10 dió en un teatro de esta capital, el camarada Marcelino Domingo los vivos a Cataluña fueron una demostración palpable del espíritu de hermandad y de justicia que reina entre los republicanos valencianos. La Alianza Obrera Antifascista en el acto celebrado el sábado pasado en la Plaza de Toros, en el que intervinieron Gorkin, Margarita Nelken, Molina Conejero y Villaverde o sea representantes de todas las organizaciones sindicales, aconsejaron a todos los asistentes que llenaban por completo el enorme recinto donde se celebraba el acto, que en las horas presentes en que Cataluña está viviendo momentos de intenso dramatismo, no había otra solución que ponerse en pie a su lado, no solamente para defenderla, sino para reconquistar lo que no debió perderse el 14 de abril de 1931: el espíritu revolucionario español.

Y en Sagunto, ciudad histórica, el camarada Federico Miñana, delante de todo el pueblo saguntino, decía: «Los más inteligentes y peligrosos adversarios que tuvo el Estatuto se han puesto al lado de Cataluña ahora: Miguel Maura y Sánchez Román. Esta es la obra de los señores Lerroux y Samper: han hecho saltar de repugnancia, a los hombres dignos y respetables como Martínez Barrios, Lara, Puig D'Aspre, y los verdaderos republicanos históricos del lerrouxismo; han unido a las izquierdas liberales de toda España; han hecho catalanistas y autonomistas a Maura y Sánchez Román; han hermanado a católicos vascos con librepensadores catalanes; han creado la Alianza Obrera Antifascista.

Y en toda España se oye el mismo clamor de protesta contra la actual política y el mismo entusiasmo para la causa catalana.

Bien lo dijo el Sr. Azaña quien en estos momentos no está al lado de Cataluña, traiciona el espíritu de la República.»

¡Hermanos de Cataluña! Continuar vuestra gesta heroica en defensa de vuestras libertades y de la República. Los republicanos de otras regiones y los tuyos que por circunstancias de la vida se encuentran alejados materialmente del suelo que les vió nacer, permanecen a tu lado vigilantes para cuando recibamos la consigna de «presente y adelante» correr a vuestro lado y dar la batalla decisiva para lograr el triunfo de la República laica y liberal que España se merece.

RICARDO SOLE

Valencia 29 Junio de 1934

Atención!

La acreditada casa

TOMAS NOFRE

cuenta con un surtido y variado muestrario de
MOSAICOS.

Existencia: 3.500 metros
con un 20 % de rebaja sobre los precios corrientes.

DEPOSITO DE LOS ACREDITADOS

Cementos MAYOR de Cherta

Plaza Sales y Ferre, 11 ULLDECONA

La querellita del Sr. Nofre

El señor Gobernador civil de la provincia de Castellón no quiere reconocer que el señor Bau es un contratista de pistoleros, ni que hace mucho calor, ni que en la provincia de Castellón está prohibido el contrabando de alcohol.—Por estos fútiles motivos, riñe con nosotros.—¡Todo sea a Mayor Gloria de Dios!

Publicamos a continuación la contestación dada por nuestro amigo don S. Campos y Terré, en el acto de conciliación celebrado el sábado, con motivo de la interposición de una querrela por parte del señor Nofre contra dicho colaborador por haber publicado éste un artículo en nuestras columnas y parecerle al Sr. Nofre que se le injuria:

«Asegura el demandante que el artículo «Sin mechita y sus miuras» se le insulta gravemente. No conozco al demandante ni de vista. Únicamente recuerdo haber leído en la prensa local que en un tiempo fué Gobernador de la provincia de Tarragona y después de la de Castellón. A mí me parece un hombre muy simpático por el solo hecho de ser uno de los pocos caciques que quedan en esta comarca. Su significación caciquil cabe computarlo como algo raro y digno de guardarse cuidadosamente un una jaula como un animal exótico. Y conste—para ahorrarse suspicacias—que si yo sé que el demandante es

cacique es de anteayer. Antes no lo sabía. Ignoraba todo lo que concernía al señor Nofre. No obstante, recuerdo haber oído en un mítin electoral celebrado en Ulldecona que un orador de los que tomaban parte en el acto hablaba de «bandidos con cédula personal». De suerte, pues, que ignorando quién es el señor Nofre, yo, con mi pluma inocente y candida como una novela rosa, mal podía hablar de él, ni enalteciéndole ni insultándole, puesto que, como queda dicho, no tengo de él más que referencias confusas facilitadas por tercera persona

No obstante, puesto que el demandante cree que los títulos de «mi carra», estafador, contrabandista, aspirante a gobernador (esta es una aspiración muy plausible que no todos logramos ver realizar), embaucador de pueblos, usurero, ganadero, sin vergüenza, sin decoreo, sin honradez, fresco, caliente (sic.), lobo, fulano, beato, gobernador Burela, podenco, ladrón de cooperativas, estafador del

fisco, judío, pelagatos, lanas y galgo», son títulos que los millones de habitantes que pueblan hoy la tierra sólo a él le son aplicables, sus razones tendrá por creerlo así. Yo no creía, por las pocas referencias que tenía del demandante, que él fuese un señor que aceptara tales piropos. Nunca me hubiera atrevido a creerlo. Pero puesto que él se dá por aludido y sostiene que en los anteriores piropos se le alude directamente, ya que afirma taxativamente en la demanda que con ellos «ha sido gravemente injuriado y calumniado», yo—aparte significar mi desinterés en este asunto—debo declarar y declaro que ésta es la primera ocasión que constato en que un señor, por sí y ante sí, caprichosamente, infatuado y fantoche, se adjudica a sí mismo unos piropos que ni de lejos iban dirigidos a él. Pero yo soy respetuoso con todas las vanidades, y me rindo ante la pretensión del señor Nofre reconociendo lealmente que a pesar de que a él no

se le nombraba en dicho artículo, tiene perfecto derecho a apropiarse las frases que le son más gratas al oído y a sus fervientes sentimientos de hombre católico, humanitario, altruista y tal.

Y lo que digo de ese artículo lo hago extensivo a los otros sueltos y gacetillas que son motivo de este acto de conciliación, o sea, que al señor Nofre no se le nombra para nada, y que en lugar de hacerme venir al Juzgado a perder el tiempo miserablemente podría marcharse a los cuernos de la luna con un lindo guayabito a cantarse unas milongas, ché.

La única manera de conciliarnos el señor Nofre y yo—a pesar de que vuelvo a reiterar que no tengo nada que ver con él particularmente—sería que el señor Nofre reconociera que el señor Bau es un contratista de pistoleros, que hace mucho calor y que en la provincia de Castellón está prohibido el contrabando de alcohol»

Altavoz

Tres «almohadilleros»

Tenemos los oídos llenos de las palabras que pronuncian los «burela-caduferos», haciéndose monopolizadores de la educación, cultura, orden etc. Pero cada día creemos más y más que hay gente que precisamente alardea de poseer aquello de que más carece y el grupo director de la Poca Lliga es de esos.

Hace unos días nos pudimos vencer de ello en la plaza de toros de Vinaroz, durante la lidia de un novillo. El espada estaba desorientado delante la fiera y no sabía como concluir con ella; la faena era sosa, aburrida. De pronto el público empezó a echar almohadillas en el ruedo y a chillar como un energúmeno. Incluso había algunos que bramaban de coraje.

¿Saben Vds. quienes fueron los que iniciaron la lluvia de almohadillas? Pues nada menos que los del orden, cultura y educación. Inició la salva-

jada, la escultural y ensotanada «Miss Cadufera» lanzando con todo su brio y sandunguera gracia la almohadilla donde se sentaban sus posaderas. Le siguió ¡como nó! el «archivo de cortesía y seriedad» Barres dé Aca que como buen lugarteniente quiso imitar a su jefecillo. Entonces, ¡claro está!, el Marques de Villa Dorada no quiso ser menos y arrojó al redondel su almohadillita.

Edificante, ¿verdad? Y conste que lo que narramos es cierto. Hay más de dos testigos que pueden acreditarlo.

Y luego esta caricatura gil-robiana de «Miss Cadufera» nos vendrá con el cuento del orden y de la cultura. Pero aquí ya no engañas a nadie, excepte a los consentidos que permiten llenarte los bolsillos, sin hacer nada y por su cuenta y razón.

MECHITA

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

◆ ISMAEL HOMEDES CARDONA

Almacenes y Despacho:
VIA PI Y MARGALL, 53 y 55

TORTOSA

Pruebe ANIS LULÚ y RUMH ZU.Ú son inimitables

Epspolvorinaes

s'ens diu...

Qu'el contrabandista de salces l'altre dia donava crits de viva Martinez Anido ..

Qu' aixó no es de estranyar per que Anido aplicava la llei de fugues i aquesta sa'plica pel darrera.

Qu' aquell sainet del vigilan de les palmeres aviat resultarà d'actualitat.

Qu' la «Miss Cadufera» es autonomista de Gil Robles, segons diu ella.

Qu' l'únic que potser sigui es un poca vergonya jesuita dels mes grants que'ns hem vist davant

Qu' la «Mis Cadufera» diu que esta alarmat perque veu que fa goig a algú.

Qu' li recomanessim una bona chapa ja que'l seu tipo veritablement es jacarandoso y retrechero, capaç de fer perdre el cap a mes de quatre

Qu' si no plega aviat, potser farà perdre el cap a algú i no li servirà la chapa sino passa el Cenia a tota velocitat.

Qu' Bu:ela ha tornat a anar per llana i l'han tornat a esquilar.

Qu' R. Mòu esta enfadat amb Bu:rela, perque aquest va dient ara que's republica.

Qu' tot s'arreglarà pero, per l'intervenció de unes quantes sotanes i de les pessetes que ja més de calais Pin Pin, desde la gran venda.

Qu' les Corts s' han tancat, perque Gil Robles pugui reanudar la seva lluna de mel.

Qu' als feixistes els hi agrada molt la carn de porc, segons els alemanys contenen.

Qu' un ciutadà vol parlar al Barracó Babó perque li expliqui quelcom del reparto i que aquest no esta per cuentos i fuig quant el veu.

Qu' estem esperant encara alló de les aigües potables.

El Tio de la Mecha

CICLISME

Tal com estava anunciat, el passat diumenge dia 1 del corrent es va celebrar la cursa ciclista per a corredors locals, amb l'itinerari senyalat.

A les 4'45 es va donar la sortida als corredors portant la devantera Nadal, fins a la tercera volta en que Doménech a un tren fastàntic obliga a fer un esforç a tots els corredors per a que no puguí escapar-se. Es retiren poc després Ferré I per averia, Galià i més tard Doménech, segueix la cursa molt disputada i veiem un gran esforç del petit corredor Ferré II que malauradament es perd per tres caigudes seguides que'l fan retrasar, aixis com a Grau per averia, impe-

dint-los entrar a la ràtlla junt amb els vencedors.

La classificació fon la següent.
1º. Nadal, amb 49 m. 2º. Doménech, mateix temps, 3º. Be'trán, amb 49m.40 s. 4º. Grau, mateix temps, 5º. Ferré II amb 50 m. i 6º. Tomás amb 50 m, 30 s.
Nótula—La Comissió Organitzadora ens fa constar per a la seva publicitat que va recaudar 51'40 ptas. per a la organització de la cursa i que d'aquestes s'invertiren 48'95 ptes. en premis i despéses i les 2'45 ptes. restans s'entregarem com a premi al corredor Tomás per a completar l' entrega de tots els donatius i premiar ai ensem l'esforç del dit corredor.

¡OjO!

Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos de la famosa fábrica de Don Rafael Baro

Cervia de Ter, (Gerona)

AGENTE DE VENTAS
FELIPE BORRAS

Natalicio
La esposa de nuestro querido amigo y correligionario, el factor de esta estación don Dionisio Berruezo ha dado a luz un robusto y precioso niño.

Reciba con tal motivo el dichoso matrimonio nuestra más sincera felicitación por tan fausto acontecimiento.

Dolencia
Se encuentra enfermo de gravedad nuestro estimado amigo y correligionario don Joaquín Raga.

Le deseamos un pronto y feliz restablecimiento.

Sessió suspesa
Per ordre del señor Delegat d'Ordre Públic va quedar suspesa la sessió municipal que havia de celebrar-se el pasat dimecres dia 14 del corrent, per les mateixes causes que motivaren la suspensió de la sessió anterior.

Necrològic
La niña que dió a luz hace unos días, Dña. Piedad Gil, falleció a consecuencia de una complicación inesperada.

Reciban sus padres y familiares la expresión de nuestro mas sincero pésame.

Dels telefonemes injuriosos
Sabem que pel Jutjan Municipal está instruintse novament sumari per descobrir els autors dels telefonemes injuriosos que diversos veïns d'aquest poble, abrequen a les altes autoritats de Catalunya.

Ni que dir que'ns plausia molt, pogués arribarse al descobriment dels autors, molt més quant segons sindicis, aquets s'escuden dient que representen l'ordre, el respecte i l'educació i que en canvi els esquerrens son gent indesitjable sense respectes ni educació.

Carnet

Resonante éxito
Leemos en «Libertad» de Benicarló:

«El insustituible alcalde ulldeconense continúa por esos mundos de dios, o del diablo, la interminable serie de resonantes éxitos.

A los conseguidos como alcalde de Ulldecona puede agregar el que tuvo el pasado domingo en nuestra ciudad al intentar desde el balcón del Centro Radical, hacer la presentación de nuestro Gobernador Civil.

Y decimos intentar, porque la enorme ovación y vítores a la República y a los hombres honrados con que se acogió su presencia en el balcón, le impidió el soltarnos el cacareado discurso que traía embuchado.

Felicítamos efusivamente al señor Ruíz (Pascual) por su clamoroso éxito y deseamos continúe tan brillantemente como en el pasado domingo su carrera oratoria.»

P. R. R. S. C.

SERVEI ESMERAT

○

Agusti Ortiz

● ● ●

P. República, 5. = ULLDECONA

IDEAL

Redacció i Administració: Plaça de la República, 5

SUSCRIPCIÓN:

Trimestre 1'80 :—: Número solt 0.15

Any II ULLDECONA 7 Juli 1934 Núm. 54

Setmanari portaveu del Partit B. R. S. C. d'Uldecona

B. L. M.

Acusem rebut del B. L. M. del nou president de l'Orfeó Montsià Sr. don Juli Febrer i ens plau moltíssim agrair li l'atenció i restar a la recíproca.

Nous directius

Per omplir les vacants reglamentàries, quedaren elegits en Junta gene-

ral, celebrada pel «Orfeó Motsià» els senyor següents: President, Sr. En Juli Febrer Prades i per altres càrrecs els senyor En Vicens Vericad, Genoni Carapuig, Pascual Ferré i el nostre company de Consell, En Bautista Ollé Gavaldá.

Els desitjem força encerts en el seu comés.

El problema catalán

Hágase una lista de voluntarios a ir sobre Catalunya a fin de impedir que se cumpla la ley de cultivos; encábese esa lista con los que ven claudicación en la transigencia, y ya veremos cómo cambia todo radicalmente...

¡Que vayan ellos, los enemigos de la República y de la autonomía y de la España de 1931! Pero que no nos enrolen a los republicanos autonomistas, que no nos pidan nuestros hijos para tan absurda empresa.

Cataluña no está sublevada. El orden es perfecto en aquella región. La actitud de la Generalidad es puramente defensiva de su autonomía, de la autonomía que le dió la República, de la autonomía que quiere cercenarle la Lliga' en extraña alianza con el señor Samper.

¿Cómo se ha de someter Cataluña si no está sublevada?

Los sublevados son los que quieren cercenar la autonomía catalana establecida por la República.

¡Que se sometan ellos!

Están sublevados contra el Estado y contra la Constitución, y contra la República, porque la República es autonomista, porque la Constitución

estableció un Estado integral, un régimen de autonomía; porque el Estatuto faculta al Parlamento catalán para legislar sobre cultivos...

¿Qué régimen de autonomía sería el que no permitiera a Cataluña legislar sobre «rabassaires»?

¿Es que hay «rabassaires» en otras regiones de España?

El hecho es tan absurdo como si, concedida la autonomía a Valencia, no se le permitiera legislar sobre aguas. ¿Qué pensaría entonces el señor Samper?

¡Mal asunto por donde se le mire! No tiene más que una solución, y va es bastante!, destituir al Gobierno que provocó el conflicto y que bien lo puede resolver satisfactoriamente.

España renunció a la guerra como instrumento de política nacional. Así lo proclama la primera página de la Constitución. Esto de someter a Cataluña, que no está sublevada, es provocar una guerra como instrumento de política nacional, de una política antirrepublicana, antiautonomista anticonstitucional; de una política imperialista, específicamente monárquica.

La crítica justa de Azaña y la solución precisa de los socialistas

Se atribuyó, con razón, importancia política al discurso del señor Azaña. Era natural que la tuviese, atendidos los momentos por que atravesaba la República. ¿Qué cumplía decir, delante de una joven promoción de republicanos de la República? No hacía falta mucha perspicacia para llegar a la conclusión de que un hom-

bre de palabra y actos responsables necesariamente había de radiar a los jóvenes un mensaje desolado. La verdad no admite atenuaciones ni capaduras. Se dice entera o nó es verdad.

En su estilo peculiar, claro estilo de castellano sobrio, el señor Azaña dijo a sus jóvenes correligionarios aquello mismo que con insistencia

de la que no estamos dispuestos a abdicar venimos diciendo nosotros a nuestros lectores, a saber: que la República, por una recaída, al parecer fatal en España, en las soluciones mediocres, ha venido a parar en un régimen despreciado, incapaz para movilizar las pasiones generosas de los españoles. La caída a sido vertical y a plomor ¿Quién responde de esa caída?, es nuestra pregunta. ¿Y cómo responde de ella? Estamos identificados con Azaña al recusar como satisfactorio aquel tipo de responsabilidad que la Historia hace efectiva al incluir a los culpables de un desastre en la nómina de los hombres funestos. ¿Qué se nos puede dar de esa responsabilidad si a cambio de ella todo nuestro panorama vital, aquel en que necesitamos movernos como hombres, día a día, está erizado de pleitos, problemas y disgustos morales que nos quitan la alegría del vivir? ¿Qué se nos puede dar de aquella responsabilidad? Lo que hay es que impedir, por todos los medios, que nos pudran el aire los que saben mejor que nosotros que esa suerte de sentencias de la Historia son garbainas y pamplinas. Esa identificación con Azaña se extiende a toda la parte crítica de su discurso. Su dictamen sobre la política republicana de estos días concuerda de modo perfecto con el que reiteradamente hemos expuesto los socialistas. Nadie podrá discutirnos el acierto de haber vaticinado el presente. Quien lo dude o lo ignore no tiene sino repasar los discursos de Largo Caballero y encontrará en ella, con una exactitud matemática el germen de las críticas actuales con algo que, para nosotros, es de más precio: la solución cuerda a estas angustias nacionales. Porque hagámonos a la idea de que el mal no está en aquellos que lo ejecutan, sino en un tipo de organización política que, llegado un momento cualquiera, puede estimar buenos esos daños. ¿En razón de qué se estiman convenientes? La respuesta la dió Caballero al precisar el escollo en que tropezó, con encontronazo terrible, la obra de las Constituyentes. Está claro que los daños actuales se entienden o convenientes o necesarios, por cuanto que se consienten. De no ser así, hace tiempo que quienes se los infieren a la República hubieran

sido exonerados. Dueños de esta convicción, ¿cómo reaccionar? O mejor: ¿ante quién acudir en queja? Todo el nervio de la cuestión está para nosotros ahí. Y lo que no sea llegarnos a él, haciendo cara al problema, será perder el tiempo. Y el tiempo de España es ya demasiado caro para que accedáramos a perderlo equivocando e blanco de nuestros disparos.

Escuchando al señor Azaña nos ganaba la voluntad una suerte de perfecta identificación. Cierto; en eso tan ruin, tan escandaloso y tan torpe ha venido a parar la República, aquella República, la misma, no hay para qué disfrazar el pensamiento, que puso en movimiento todas las santas pasiones populares. Luego cabe que la República se traicione a sí misma y dé la espalda a todos sus motivos de vivir. No hace falta saber más para, cobrando alma, resolver el drama que aquella realidad plantea. Fuerza es considerar a la República como una calamidad pareja a la monarquía. Llevando a sus últimas consecuencias algunas afirmaciones contenidas en el discurso del Sr Azaña, ello es claro, sin que pueda argüirse que el parecido de los dos regímenes resulta del empleo que la República hace de hombres nefastos por tontos y codiciosos, ya que esa misma alegación ha sido hecha reiteradamente por los monárquicos. Hasta en el modo de defenderse se identifican República y monarquía. Conviene dar por cerrado el periodo de prueba. Nada cabe prometerse de la República. Estamos ya al cabo de la calle. ¿A que, pues, empecinarse en el error de concederles nuevos créditos de confianza que mal usará? Salvo para esa minoría que ejercita con pasión el pequeño margen de crítica que la República concede, para la mayoría de los republicanos la República es esto de ahora: barullo, alegría administrativa, odio a los trabajadores.